



Stadt Backnang Sitzungsvorlage

N r . 219/17/GR

Federführendes Amt	Amt für Familie, Jugend und Bildung		
Behandlung	Gremium	Termin	Status
zur Beschlussfassung	Jugend- und Sozialausschuss	30.11.2017	öffentlich

Bezuschussung des Mittagessensangebots Erlacher Höhe Mobil

Beschlussvorschlag:

Das Mittagessenangebot mit sozialpädagogischer Begleitung durch das Erlacher-Höhe-Mobil wird weiterhin durch die Stadt Backnang wie folgt bezuschusst:

2018: 8.941 EUR
2019: 9.153 EUR
2020: 9.388 EUR

Haushaltsrechtliche Deckung	HHSt.:		
Haushaltsansatz:		EUR	EUR
Haushaltsrest:		EUR	EUR
Verpflichtungsermächtigung für Ausgaben im folgenden Jahr:		EUR	EUR
Für Vergaben zur Verfügung:		EUR	EUR
Aufträge erteilt (einschl.vorst.Vergabe):		EUR	EUR
Noch freie Mittel/über bzw. außerplanmäßige Ausgaben:		EUR	EUR
Amtsleiter:	Sichtvermerke:		
13.11.2017 <hr/> Datum/Unterschrift	II Kurzzeichen Datum	10	20

Begründung:

Das Erlacher Höhe Mobil (EH-Mobil) ist eine Kombination von mobiler Tagesstätte und Straßensozialarbeit für Wohnungslose und von Wohnungslosigkeit oder sonstigen Notlagen bedrohte Menschen. Erreicht werden diese durch ein vergünstigtes Essensangebot sowie das unverbindliche Angebot sozialpädagogischer Hilfen. Das Angebot wird durchschnittlich von 30 Personen je Öffnungstag genutzt und dient als niedrigschwelliger Einstieg in weiterführende Hilfen.

Mit der Auflösung des Landeswohlfahrtsverbandes am 31.12.2004 wurden existenzsichernde Aufgaben, wie zum Beispiel das EH-Mobil, an die Landkreise übertragen. Der Rems-Murr-Kreis führte 2005 das bestehende Angebot des EH-Mobils fort.

Die wöchentlichen Öffnungstage in Backnang wurden im Jahr 2015 von zwei auf einen reduziert. Hierfür wird das Projekt im Jahr 2017 mit 8.268 EUR bezuschusst.

In Folge der Verhandlungen der letzten Zuschussperiode wurden für die hauswirtschaftlichen Tätigkeiten Arbeitsgelegenheiten des Jobcenters geschaffen, wodurch eine erhebliche Einsparung in den Personalkosten erreicht werden konnten. Trotzdem zeichnet sich für 2017 eine Finanzierungslücke in Höhe von etwa 8.000 EUR ab. Aus diesem Grund beantragt der Diakonieverband DORNAHOF & ERLACHER HÖHE e. V. für das Jahr 2018 eine Erhöhung der kommunalen Zuschüsse um etwa 7,5%. In den Folgejahren ist eine weitere Erhöhung um 2,3% bzw. 2,5% vorgesehen.

Der jährliche Zuschuss für die Stadt Backnang wurde wie folgt beantragt:

aktuell:	8.268 EUR
2018	8.941 EUR
2019	9.153 EUR
2020	9.388 EUR

Die Kommunen Kernen, Murrhardt und Waiblingen haben dem Antrag des Diakonieverband DORNAHOF & ERLACHER HÖHE e. V. bereits zugestimmt und erhöhen ihre Zuschüsse entsprechend; für die Stadt Schorndorf fehlt noch der entsprechende Gemeinderatsbeschluss.

Um das äußerst niedrigschwellige Angebot für die Bürgerinnen und Bürger der Stadt Backnang weiterhin aufrecht zu erhalten empfiehlt die Verwaltung eine Bezuschussung entsprechend des Antrags.